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32 años de Bomberos
de San Guillermo

Lo celebraron con un desayuno, un acto pro-
tocolar, almuerzo de camaradería y una jor-
nada abierta a la comunidad en el día del
bombero voluntario

Pág. 6 Pág.7

Pág 3

Pág. 9

“No es una transición energética,
es una transición con zonas de sacrificio”
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y  Opiniones

Por Soledad Sgarella

En el marco del amicus curie colectivo presentado por Fun-
deps y junto a otras organizaciones de la sociedad civil, las incan-
sables VUDAS expusieron este lunes en la audiencia pública so-
bre Emergencia Climática y Derechos Humanos de la Corte Inte-
ramericana de Derechos Humanos (CoIDH). Las vecinas organi-
zadas de San Antonio -que desde hace más de una década luchan
para que la planta de elaboración de bioetanol Porta se vaya de su
barrio- fueron a Brasil, presentándose como “caso testigo” en nom-
bre de las comunidades que vivencian las injusticias de una tran-
sición energética que atenta contra la vida.

“Lo que pasó esta semana es importante para nuestra organi-
zación y para las demás organizaciones que también están luchando
por el territorio. La Corte Interamericana de Derechos Humanos
es un área de la justicia. Nosotros transitamos todo, todas las he-
rramientas por justicia ambiental en nuestro país y no se supo dar
una respuesta inmediata y por la vida ante la situación gravísima
que se vive aún hoy y después de 12 años en nuestro barrio”,
dicen, en diálogo con La tinta, Silvia Cruz y María Rosa Viñolo
de (VUDAS), quienes junto a Luisa Gómez de la Fundación CIEL
viajaron a participar de la audiencia.

Las integrantes de la Asamblea Fuera Porta saben que tanta
injusticia y tanto dolor no es algo que sufren solo ellas y que es
una situación que se repite en cada uno de los territorios: “Los
vecinos que viven y luchan por el territorio frente al extractivismo
de litio, los que sufren en las comunidades de Vaca Muerta, los
que sufren en cada una de las comunidades donde les contaminan
el agua, les contaminan el aire. Nosotros tenemos la empresa al
lado y es una realidad que hay que sacarla de barrio San Antonio
porque, si no, vamos a terminar muriendo absolutamente todos”,
afirman.

Como detallan Silvia y María Rosa, en Argentina, transitaron
absolutamente todas las instancias judiciales. “En el 2015 y con
la denuncia penal contra Porta, archivaron la causa de modo cues-
tionable e irregular, con muchas pruebas que podían haberla abierto
un poco más. Aun así, interpusimos el amparo en la Justicia Fede-
ral después de haber terminado con varias cuestiones administra-
tivas de instancias en la Municipalidad donde no dieron lugar.
Ese amparo federal se dio allá en el 2016-2017. En el 2019, el
juez Hugo Vaca Narvaja dejó en claro la irregularidad que venía-
mos denunciando, como la falta de permiso, la ilegalidad, el no
tener estudios de impacto ambiental y los daños que ha provocado
el hecho de estar allí y con falta de control al lado de nuestras
casas, dando un fallo que pedía que, a 90 días, la empresa tenía
que presentar el estudio. Pero la Secretaría de Ambiente de la
Provincia de Córdoba se presentó diciendo que la institución no
iba a solicitarle nada porque no se requería. Con esto, quedó claro

que la Provincia no tiene intención alguna de realizar esto del
impacto ambiental y tiene una intención de dejar a Porta al lado
de nuestras casas. En 2023, nos enteramos de que la Corte Supre-
ma no había admitido la causa contra la planta de bioetanol. Es
por eso que, junto con Fundeps que nos abrió las puertas para

“No es una transición energética,
es una transición con zonas de
sacrificio”

Fue en esta tarde de finales de mayo,
neblinosa y destemplada, que Norita nos
dejó huérfanos y huérfanas de Madre. En
medio de un país hundido en el hambre
criminal y la esperanza acorralada por una
incierta comparsa gobernante, ella era el
sol que se sobreponía a tanto crepúsculo.
Somos de su sangre. Y acaso en ella poda-
mos resistir este embate de los malos tiem-
pos.

(APe).- Y ahora estamos huérfanos,
desangelados, moridos y moridas, andra-
josos de esperanzas, perdidos en esta no-
che continua, sin madre de una vez, ciegos
y ciegas. Solos ante los crueles. Solas.

Ahí está Norita yéndose. Noventa y
cuatro años de plantarse soportó. Cuarenta
y siete ante los genocidas, desde la plaza,
con los pañales de los hijos en las cabezas.
Y después ante todo lo que nos talaron. Lo
que nos desangraron. Lo que nos quitaron

arrancándonos. Y lo que no pudieron. Por-
que estaba ella, chiquita, ínfima y enorme,
plantada como un jacarandá frente a las
embestidas de los horribles.

Ella, que se metió de prepo en los si-
tios más impensados. Que se enfrentó a los
monstruos de carne y hueso aún en sus pro-
pios territorios. Porque amasó su historia
con la coherencia y el coraje como bande-
ras. Porque siguió adelante aún a contra-
mano de lo que los años y el cuerpo pare-
cían exigirle. Ella que supo indignarse fren-
te a los sumisos, a los que sólo sabían pac-
tar con los mandamases, a los que se arro-
dillaban ante los dueños del poder de tur-

no. Y que jamás bajó la cabeza aunque
quisieran doblegarle esa coherencia infini-
ta que acompañó su vida.

Si había algo que no podíamos sopor-
tar, en una noche húmeda de mayo, en una
tarde acortada a tijeretazos por el invierno
que viene, es que Nora se fue. En medio de
un país en falsa escuadra, con el cuello ago-
tado por los vampiros, la pobreza inmensa,
el hambre criminal y la esperanza acorra-
lada por una incierta comparsa gobernan-
te, ella sonreía y era el sol que se sobrepo-
nía a tanto crepúsculo.

Trataremos de llevarla viva adentro. De
internarla en nuestro corazón y multipli-
carla en cada uno de los que creemos en
que otro mundo es posible sin crueles ni
gente horrible que provoque tragedias para
disfrutarlas después. Somos de su materia.
Somos de su sangre. Y acaso en su materia
y en su sangre podamos resistir este emba-
te de los malos tiempos.

Con ella. Siempre.

lograrlo, esta semana, pudimos interponer este amicus curie junto
a otras organizaciones más”.

¿Qué se pidió específicamente en el amicus curie? Que la
Corte exija a los Estados que se ratifique el Acuerdo de Escazú,
que se protejan a defensorxs según el Acuerdo y que se conside-
ren los impactos diferenciados de la crisis climática en las muje-
res.

Desde Fundeps, explican que la resolución de esta solicitud
de opinión consultiva (que se espera para finales de año) genera
gran expectativa por la necesidad que existe en el sistema intera-
mericano de derechos humanos de que la CoIDH se expida en
torno a las obligaciones y responsabilidades de los Estados en
contexto de emergencia climática y transición energética.

“Nuestro país no ha querido, no ha sabido, no ha podido y no
ha decidido a favor de la vida de las personas. La transición ener-
gética está a favor de las empresas y es parte del agronegocio. No
es una transición energética, es una transición con zonas de sacri-
ficio”, dicen Silvia y María Rosa, y concluyen: “Se siente bien
saber que no estamos solos, que hay compañeros y compañeras y
hermanas de pueblos originarios que están viviendo exactamente
lo mismo que nosotros y le dan pelea todos los días y la están
luchando. Entonces, creemos que la red tiene que ser amplia, la
red atraviesa fronteras y es lo que vamos a seguir construyendo”.

Huérfanos. Huérfanas

Por Carlos Heller

Las gestiones provinciales están ante una trampa: por un lado,
enfrentan reclamos justos; por el otro, el gobierno nacional ha
dejado de girarles los recursos con los que podrían dar respuestas
a esos reclamos.

El uso de la motosierra y la licuadora tiene una relación direc-
ta con el crecimiento de la conflictividad social. La actual admi-
nistración redujo en un 79,7% los gastos de capital, paralizando
prácticamente la obra pública en todo el país, y recortó en un
75,6% las transferencias corrientes a las provincias, además de
eliminar el incentivo docente, entre otras decisiones extremas.
Por lo tanto, las provincias a las que la administración central no
les transfiere recursos no les pueden pagar a los empleados públi-
cos y, entonces, se producen conflictos como en Misiones, con
reclamos y cortes de rutas de policías y maestros, entre otros sec-
tores.

Las gestiones provinciales están ante una trampa: por un lado,
enfrentan reclamos justos; por el otro, el gobierno nacional ha
dejado de girarles los recursos con los que podrían dar respuestas
a esos reclamos. Lo que está sucediendo en Misiones debería ser
un llamado de atención para el gobierno nacional.

El “ajuste más grande de la historia de la humanidad”, del
que se enorgullece el Presidente, no es inofensivo: también pro-
duce cierre de empresas, aumento del desempleo y caída del valor
de los salarios, las jubilaciones y las pensiones, entre otros flage-
los. Se consolida una espiral descendente: muchas empresas con
caídas en su nivel de actividad despiden trabajadores y trabajado-
ras, estos reducen sus consumos y todo ello repercute en nuevas
bajas de la actividad. No se puede recortar el gasto como lo está
haciendo el gobierno sin que ello afecte a la mayoría de la pobla-
ción. Este escenario necesariamente influye sobre los realinea-
mientos legislativos.

 Emplazamiento parlamentario.
En el Senado, el debate sobre los proyectos de la Ley “Bases”

y la Reforma Fiscal se postergó sin fecha. Fue consecuencia de
que el oficialismo no consiguió los votos necesarios para emitir
los dictámenes.

En la Cámara de Diputados, el Bloque de la Unión Cívica
Radical, acompañado por el de Unión por la Patria y por miem-
bros de otros bloques, produjo el emplazamiento a las comisiones

de Presupuesto y Hacienda y Educación para que convoquen a
dos reuniones, una para tratar el Presupuesto universitario y otra
para analizar el tema del Fondo Nacional de Incentivo Docente
(Fonid). El emplazamiento fue aprobado por 152 votos.

La primera de esas reuniones tuvo lugar el último jueves, y en
ella se produjeron cuatro dictámenes. El de Unión por la Patria
fue el de mayoría con 34 firmas. El de la Unión Cívica Radical,
acompañado por Hacemos Coalición Federal, la Coalición Cívica
e Innovación Federal, reunió 21 firmas. Este último propone la
actualización de las partidas para los gastos de funcionamiento de
las universidades y los hospitales universitarios según la infla-
ción anual 2023 y agrega la actualización presupuestaria a partir
del 1 de enero de 2024 y de forma bimestral, de las partidas para
estos rubros por el IPC informado por el Indec. El dictamen de
Unión por la Patria toma estos puntos pero agrega otros: la actua-
lización presupuestaria para ciencia y técnica, desarrollo de pro-
yectos especiales, desarrollo de institutos tecnológicos y exten-
sión universitaria; el restablecimiento de todas las obras de infra-
estructura en ejecución; la actualización inmediata de los salarios
docentes y no docentes universitarios; y el aumento de la cantidad
y monto de las becas estudiantiles.

Poder inoperante.
El Presidente ya ha anticipado su posición: “Lo único que

están haciendo ahora es mandar proyectos al Congreso para rom-
pernos el equilibrio fiscal. Yo les aviso, por si les interesa, que
cualquier proyecto que manden desde el Congreso que quiera rom-
per la caja y hacer volar este país por los aires se los voy a vetar.
Me importa tres carajos”, dijo en el Instituto Argentino de Ejecu-

tivos de Finanzas.
El sistema democrático funciona sobre la base de la división

de poderes. Cada uno de ellos tiene su rol y, en ese marco, el
Poder Ejecutivo está facultado para ejercer su poder de veto. En
ese caso, los proyectos vetados vuelven al Parlamento y allí se
necesitan mayorías especiales para insistir con ellos. Si la oposi-
ción logra esas mayorías especiales, entonces el Poder Ejecutivo
no puede volver a vetar. Pero, además, el veto es una facultad para
ser utilizada de modo excepcional. De lo contrario, si se transfor-
ma en un instrumento de uso permanente, se consolida la idea de
que se puede gobernar sin leyes y el Parlamento se convierte en
un poder inoperante en la Argentina.

Por otro lado, hay cuestiones de fondo: por ejemplo, si no se
resuelve la restitución del Fonid, se complica la mejora del sala-
rio docente.

Todas estas políticas están generando una conflictividad in-
édita para un gobierno con sólo cinco meses de gestión.

Dólares ilegales.
En los primeros días de la semana se produjo un incremento

significativo del dólar ilegal que fue mitigado, según trascendi-
dos, por la acción de operadores cercanos al gobierno que salieron
a abastecer el aumento de la demanda de sectores de la población
y de las empresas que intentan resguardar sus ahorros en moneda
dura. Esa mayor demanda de dólares ilegales produce una suba
de su precio y, en ese escenario, el aumento de la brecha entre el
dólar oficial y el ilegal contribuye a elevar la presión de los pro-
ductores y exportadores que dicen “a ese precio no liquido”. Al
igual que en otras oportunidades, estos sectores reclaman una
mejora del tipo de cambio relativo a través de una devaluación o
medidas compensatorias similares. Según Coninagro, hasta me-
diados de mayo sólo se ha liquidado “el 34% de la producción de
soja de la campaña”. Es el nivel más bajo de los últimos 6 años.
En ese contexto, estaría creciendo la venta de silobolsas, un indi-
cador de que el sector se prepararía para acopiar su producción
esperando mejores condiciones de venta.

El gobierno transita un escenario de doble conflictividad: por
un lado, la generada por los perjudicados por el ajuste y, por el
otro, la producida por sectores que presionan por mantener o am-
pliar su rentabilidad. En este contexto de permanente ajuste y
retroceso de la producción, el empleo y los salarios, el único lími-
te al ajuste, como siempre, es la capacidad de resistencia de los
ajustados.

A más ajuste, más conflicto
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El gobierno provincial
construirá una sede de la
Universidad Provincial en
Morteros. El anuncio fue
realizado por el gobernador
Martin Llaryora al visitar
Morteros, en la que además
suscribió un convenio con el
municipio para que la reali-

zación de pavimento por 200
millones de pesos

Además en el mismo
acto realizado en Sociedad
Italiana, el gobernador com-
prometió la entrega de un
subsidio por $ 35 millones a
Bomberos Voluntarios de
Morteros, entregó junto al

Ministro de Bioindustria
Sergio Busso aportes nos re-
integrables por $ 7.500.000
a 61 productores del Progra-
ma Provincial de Buenas
Prácticas Agropecuarias,
mientras que 211 personas
recibieron créditos del Ban-
co de la Gente con una in-

versión provincial de más de
38 millones de pesos para ser
destinados a emprendimien-
tos y otorgaron 72 escrituras
sociales del programa Tu
Casa, Tu Escritura.

La construcción de un
edificio de la Universidad
Provincial brindará más op-
ciones educativas para todo
el departamento San Justo,
formando forma parte del
plan de federalización de la
casa de estudios, que ya abrió
una sede en Bell Ville. Para
que la obra se concrete el
municipio deberá aportar el
terreno.

El establecimiento de la
sede de la alta casa de estu-
dios integrara al Instituto
Superior María Justa Moya-
no de Ezpeleta, a los fines de
que los profesorados pasen
de ser carreras terciarias a
universitarias, pero además
permitirá establecer carreras
vinculadas a la producción
y el trabajo de todo este sec-
tor del departamento San
Justo con influencia en po-
blaciones santafesinas.

Cabe señalar que el fi-

Martín Llaryora anunció la creación de una sede
en Morteros de la Universidad Provincial de Córdoba

nanciamiento para la cons-
trucción del edificio estará a
cargo de la Provincia mani-
festó Llaryora, quien al mis-
mo tiempo dijo que espera
terminar el mismo antes que
finalice su mandato.

Además de anunciar esta
importante obra, el manda-
tario provincial suscribió un
convenio por 200 millones
de pesos con el intendente
Sebastián Demarchi para la
ejecución de cordón cuneta
y pavimento, a través del fon-
do complementario para
obras de infraestructura en
Municipios, Comunas y Co-
munidades Regionales.

Al anunciar el El gober-
nador Martín Llaryora que
la ciudad de Morteros con-
tará con una sede la Univer-
sidad Provincial de Córdo-
ba (UPC), para que la pobla-
ción del departamento San
Justo pueda tener una opción
educativa más, dijo «Estoy
dispuesto a construir una
sede de la Universidad Pro-
vincial en la ciudad de Mor-
teros y generar un cambio
totalmente disruptivo que va

a hacer que todo lo que tiene
la ciudad se vea potenciado».

El gobernador sostuvo
que el objetivo es que Cór-
doba tenga más profesores y
profesionales universitarios
y para ello «tenemos que
hacer centros de desarrollo,
y vamos a utilizar como ins-
trumento la Universidad
Provincial de Córdoba».

Esta nueva sede de la
UPC no solo recibirá estu-
diantes del departamento
San Justo, sino también de
localidades de Santa Fe, y a
quienes hoy asisten al Insti-
tuto Superior María Justa
Moyano de Ezpeleta.

Esta propuesta forma
parte del plan de federaliza-
ción de la UPC, que sema-
nas atrás habilitó un nuevo
espacio en la ciudad de Bell
Ville, cabecera del departa-
mento Unión.

A su vez, se otorgaron 72
escrituras sociales del pro-
grama Tu Casa, Tu Escritu-
ra; y 211 vecinos recibieron
créditos del Banco de la Gen-
te con una inversión provin-

El gobernador compro-
metió la construcción de un
Polideportivo Social. A su
vez, firmó un convenio para
ejecutar cordón cuneta y pa-
vimento. También se otorga-
ron viviendas y escrituras a
los vecinos.

Acompañaron al gober-
nador Martín Llaryora y al
intendente Mauricio Actis el
secretario de Gobierno, Au-
gusto Pastore, y el legislador

Gustavo Tevez
El gobernador Martín

Llaryora visitó Brinkmann,
en el departamento San Jus-
to, para anunciar importan-
tes obras de infraestructura.

Con el intendente Mau-
ricio Actis, Llaryora suscri-
bió el convenio por 100 mi-
llones de pesos para la eje-
cución de cordón cuneta y
pavimento, a través del fon-
do complementario para

obras de infraestructura en
Municipios, Comunas y Co-
munidades Regionales.

“Siempre es difícil, pero
en este momento vale doble
porque cuando todo está de-
tenido y la recesión compli-
ca, tenemos que estirar la
plata como chicle, y creo que
esto multiplica. Esto va a
quedar en Brinkmann, va a
ayudar a mover la economía,
a generar progreso y puestos

Llaryora anunció obras de infraestructura
por más de 400 millones para Brinkmann

de trabajo” dijo Llaryora.
A su vez, el gobernador

anunció que la localidad
contará con un Polideporti-
vo Social, con una inversión
de 300 millones de pesos, y
comprometió el envío de 35
millones para los Bomberos
Voluntarios.

“Para salir de la droga,
las dos políticas más impor-
tantes son la educación y el
deporte. Con eso los chicos
se aferran a los valores y al
futuro, y no caen en el in-
fierno de la droga. Para ha-
cer eso hay que tener infra-

estructura escolar y deporti-
va, y la deportiva tiene que
ser de libre disponibilidad”,
sostuvo el Gobernador.

El intendente Mauricio
Actis agradeció al goberna-
dor “por tener siempre pre-
sente a las ciudades del inte-
rior profundo y entender que
la política es gobernar para
todos”.

En la oportunidad, ade-
más, se entregaron las llaves
de 2 casas, a través del pro-
grama Vivienda Semilla, y
20 escrituras gratuitas del
plan Tu Casa, Tu Escritura.

Al mismo tiempo, 251
vecinos recibieron créditos
del Banco de la Gente con
una inversión provincial de
más de 45 millones de pe-
sos.

Al respecto, Martín Lla-
ryora aseguró que no va a
suspender los créditos que
impulsan a los emprendedo-
res «porque lo que somos del
interior del interior sabemos
que los emprendedores em-
pezaron con una idea chiqui-
ta en la casa con la familia e
hicieron las empresas gran-
des que tenemos hoy”

Sigue en Pág. 4
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Locales

cial de más de 38 millo-
nes de pesos.

Al respecto, Llaryora
aseguró que «empujar la
gestión de emprendedores,
apoyar a los productores y
a la actividad privada es lo
que tenemos que hacer los
gobernantes que pensamos
que gobernar es generar
trabajo»

También 61 producto-
res fueron beneficiados
con aportes no reintegra-
bles del Programa Provin-
cial de Buenas Prácticas
Agropecuarias por más de
7.500.000 de pesos.

«Quiero agradecerles
personalmente a ustedes
por el esfuerzo que están
haciendo para iluminar a
los otros productores y po-
der llevar a Córdoba al li-
derazgo productivo, cui-
dando nuestro ambiente,
generando producción, ri-
queza y trabajo», les dijo.

El intendente Demar-
chi valoró el trabajo con-
junto con el gobierno pro-
vincial y agradeció el com-
promiso del Gobernador
de «ir localidad por loca-
lidad, conociendo la reali-
dad de cada uno, y por eso
Córdoba no para, porque
el gobernador conoce la
realidad provincial. Y es-
toy convencido que ese es
el camino, donde nos en-
cuentra trabajando por
nuestros sueños, que son
los mismos sueños de los
vecinos».

Al hacer entrega de la
medalla de honor de la
ciudad, dijo «En 40 años
de democracia sólo dos go-
bernadores recibieron esta
distinción, siendo uno de
ellos Martín Llaryora.

«Me llena de emoción
recibirte como goberna-
dor, conozco de tu com-
promiso, lo conozco des-
de siempre y todos los
morterenses conocemos de
tu trabajo»

El intendente aseveró
que «estamos haciendo
que Morteros se ponga en
marcha y se convierta en
una ciudad fuerte. Y en
esto no nos sentimos solos
porque en estos casi seis
meses de gestión hemos
recibido de vos Martín y
de todo tu equipo de go-
bierno el acompañamien-
to hacia el Municipio y ha-
cia toda la comunidad»

Al narrar la toma de
créditos para la compra de
la planta para la elabora-
ción de hormigón y un ca-
mión para el transporte del
mismo, agradeció al go-
bernador el financiamien-
to de la misma para posi-
bilitar resolver el proble-
ma de la situación vial de
Morteros

Participaron del acto el
secretario de Gobierno,
Augusto Pastore, los legis-
ladores Gustavo Tévez y
José Bría, intendentes y
presidentes comunales de
la región

Al obtener el primer y
segundo lugar en la 17ª edi-
ción del Concurso Interna-
cional «Chino como Puen-
te» para estudiantes del ni-
vel secundario, autoridades
de la institución educativa
junto a la alumna y el alum-
no participantes brindaron
una conferencia de prensa

Francesca Baili Barrio-
nuevo y Joaquín Sala quie-
nes estudian el idioma chi-
no en el Instituto 9 de Julio
de Morteros, participaron en
el Salón de Actos del Liceo
Víctor Mercante de la Uni-
versidad Nacional de La Pla-
ta (UNLP) del 17ª edición
del Concurso Internacional
«Chino como Puente» para
estudiantes del nivel secun-
dario de todo el país organi-
zada por la Embajada de
China en Argentina, junto al
Instituto Confucio de la
UNLP (IC-UNLP

Como fue anticipado por
Regionalísimo en la edición
anterior la ganadora fue la
alumna del Instituto 9 de
Julio de Morteros Francesca
Baili Barrionuevo quien tuvo
un gran desempeño, que
constó de un discurso, una
prueba de conocimientos
ante preguntas del jurado y
una demostración artística
de danza tradicional y el se-
gundo lugar fue obtenido por
el alumno Joaquín Salas re-
presentando también al mis-
mo instituto.

Hacia el mes de octubre
Francesca Baili Barrionuevo
viajará a la provincia Si-
chuan, en el sur de China
para participar de la última
instancia de este certamen
representando el Instituto
Privado 9 de Julio a la Re-
pública Argentina en la que
intervendrán alumnas y
alumnos de los cinco conti-
nentes

Los dos alumnos galar-
donados en la Universidad
de La Plata, Francesca Baili
Barrionuevo y Joaquín Sala
acompañados por el director
legal Fernando Baudino Ro-
mero, la directora del Insti-
tuto 9 de Julio Verónica For-
neris, las profesoras del idio-
ma del Instituto Confucio a
través de una conferencia de
prensa pusieron de manifies-
to la significancia de este

nuevo logro educativo y for-
mativo.

Fernando Baudino Ro-
mero comenzó acotando que
es esta la segunda participa-
ción que el Instituto tiene en
relación al idioma chino
mandarín, obteniendo el año
pasado el segundo y tercer
lugar, donde «la designación
de los participantes surge
conforme a los diagnósticos
de capacidad de cada uno de
ellos»

Una de las profesoras que
dictan los talleres de chino
mandarín en el Instituto 9 de
Julio comentó que los alum-
nos son excelentes, «tienen
muy buena pronunciación e
hicieron de manera excelen-
te las tareas»

Al explicar las partes en
que consistió el concurso

explico que Joaquin Salas
interpreto un tema con su
flauta y Francesca Baili Ba-
rrionuevo bailó

Por su parte Joaquín Sa-
las destacó que participaron
representantes de 8 colegios
de diferentes partes del país,
donde «cada uno fue presen-
tando las tres partes del con-
curso y así el jurado integra-
do por cinco personas resol-
vió los puestos»

Mientras que Baili dijo
que fue «una experiencia lin-
da, fuimos con la ilusión de
poder participar de un con-
curso de un idioma que re-
cién estamos aprendiendo,
no podíamos creer sacar el
1° y 2° puesto pero nos es-
forzamos para hacerlo. Ha-
bía mucha competencia,
pero por el apoyo familiar

que tuvimos, ingresamos al
escenario con mucha con-
fianza»

Así mismo la alumna
que representará a nuestro
país y al continente Ameri-
cano en el concurso a nivel
mundial señaló: «No tengan
miedo de empezar un nuevo
idioma como el chino, que
dicen va a ser el segundo
idioma, porque todas las co-
sas vienen de ahí, entonces
es necesario aprender a leer
y entender las palabras chi-
nas»

«Agradezco a las fami-
lias que acompañaron» ex-
presó Verónica Forneris al
poner de manifiesto el orgu-
llo para el establecimiento
educativo que dirige, «Es
una propuesta excelente,
empezamos a trabajar como
taller, llegar a esta instancia
es muy beneficioso»

Baudino Romero adelan-
tó que a partir del próximo
semestre una profesora de
chino mandarín se radicará
en Morteros, posibilitando
dictar el idioma a los adul-
tos, para concluir destacan-
do el avance alcanzado al
considerar que obtuvieron la
clasificación superior ante
colegios que tienen una for-
mación académica de chino
mandarín, frente a una for-
mación desarrollada en talle-
res que lo hacen cuando vie-
nen las profesoras, tres días
por semana, «entonces es
muy valioso obtener tantos
logros en poco tiempo, es
significativo»

Instituto Privado 9 de Julio

Ganaron certamen nacional de chino mandarín
Representarán a Argentina y a América
en el certamen nacional en China

Verónica Forneris, prof. Fernando Baudino Romero, Joa-
quín Sala, Francesca Baili Barrionuevo y prof de chino

Anuncios de Martín Llaryora
Viene de Pág. 3

El programa provincial «La noche de las lectu-
ras: Leer para crecer» se concretará en Morteros ha-

ciendo eje en la historia de la ciudad con la partici-
pación de escritores locales

La actividad se concentrará en el edificio de la
Biblioteca Popular «Cultura y Progreso» el próximo
jueves entre las 18 y 21 pudiendo participar toda la
comunidad con dos programaciones, una para la ni-
ñez y otra para adultos como escuchas o dando lec-
tura a escritos de historias locales.

A través de una conferencia de prensa brindada
por integrantes de la comisión directiva de la biblio-
teca y del Centro Cultural Municipal lanzaron la con-
vocatoria a participar de la segunda edición de la
noche de las lecturas en la que trabajaran con libros
de los autores locales Santiago «Yaco» Barra, Edith
Pelaroli, Esperanza Garione, Luis De Carli, Cristina
Asinari y Norma Garione, mientras que las niñas y
niños participaran de actividades coordinadas por
Marcela Castoldi y Graciela Pussetto

Más información en Pág. 8

La segunda noche de lecturas convoca a las y los morterenses

Anahí Pavese, Luz Laina, Graciela Pussetto, Norma Garione, Marta Gatto, Elba Tosolini, Cristina
Druetta y Marcela Castoldi
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Freyre

El programa provincial
«Protección de la embaraza-
da y el bebé», es puesto a dis-
posición de todas las muje-
res gestantes que no cuenten
con obra social

El programa de Protec-
ción de la Embarazada y su
Bebé, tiene como objetivo el
desarrollo sano y completo
de las infancias y sus mamás
acompañando para fortale-
cer su salud, facilitar el ac-
ceso a los controles de em-
barazo y en la primera infan-
cia y brindar distintos bene-
ficios.

El seguimiento persona-
lizado de los controles de
embarazo en el primer nivel
de atención con turnos pro-
tegidos en caso de embara-
zos de alto riesgo con la en-

Inscriben para el programa para la
protección de la embarazada y el bebé

trega de la asignación por
embarazo, leche entera for-
tificada para la mamá, para
cada mes del embarazo des-

de su inscripción, la entrega
del ajuar para el momento
del parto. La iniciativa se
extiende a niños y niñas has-

ta los 1.000 días de vida (tres
años).

Para inscribirse se debe
concurrir a la Dirección de
Desarrollo Social que se en-
cuentra en los consultorios
externos ubicados en Inde-
pendencia 343

La celebración del día
Nacional del Bombero Vo-
luntario fue compartido por
el intendente municipal y su
equipo de gobierno.

En el inicio de la celebra-
ción el intendente German
Baldo junto a parte del equi-
po de gobierno, acompaña-
ron a integrantes de la comi-
sion directiva y miembros
del cuerpo activo de Bombe-
ros Voluntarios de Freyre en
el izamiento de la bandera
del cuartel.

Al mismo tiempo el
mandatario municipal apro-
vecho para saludar a toda la
familia que conforma Bom-
beros Voluntarios, que «son
orgullo de todos los freyren-
ses. Gracias por su dedica-
ción, compromiso e incansa-
ble trabajo» expresó el inten-
dente Germán Baldo

Para la realización de
podas se deberá solicitar un
permiso al municipio si-
guiendo lo establecido en las
que se encuentran permitidas

Desde el municipio re-
cuerdan que el árbol es un
bien público que pertenece a
todos los vecinos, por lo que
el cuidado es tarea de todos

Las podas, siempre sig-
nifican una agresión para el

Poda arbolado urbano

árbol, por lo tanto, se deben
realizar sólo cuando existan
causas que lo justifiquen.

Para realizar las mismas
se deberá contar con el per-
miso municipal de poda, el
que deberá gestionarse de
lunes a viernes de 6 a 12 lla-
mando al teléfono 3564-
336107, donde además les
mostraran las podas permi-
tidas

La compra de material
para obras de ripiado en el
marco del programa «Cami-
nos productivos» licita la
comuna de Colonia Bossi

Se trata de una licitación
pública para la adquisición
de 7 mil toneladas de mate-
rial pétreo de las canteras de
Sumampa o de Villa María
de Río Seco para ser desti-
nado a la traza de la ruta 22

en jurisdicción de Colonia
Bossi

Para la concreción de la
obra el presidente comunal
de Colonia Bossi, Gustavo
Capella firmó un convenio
con el gobierno provincial
dentro del programa «Cami-
nos Productivos», conclu-
yendo de esta manera largas
gestiones para concretar el
mejoramiento de la transita-

Colonia Bossi

bilidad de los caminos para
el movimiento de la produc-
ción, sobre todo la vincula-
da a la lechera.

El referido programa po-
sibilitara a los habitantes y a
la actividad productiva de
Colonia Bossi el mejora-
miento de la traza tanto ha-
cia la ruta provincial 23,
como hacía la ruta provin-
cial 280

La presentación de ofer-
tas se podrá concretar hasta
el 10 de junio previo adqui-

rir en la comuna de Colonia
Bossi el pliego de condicio-
nes

Licitan compra de material para ejecución de obra de ripio en ruta 22
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El Ford T de Carretera,
campeón 1961 que  ganó 7
careras de las 70 disputadas
con la conducción del desta-
cado piloto de Ramona ocupó
un espacio central en la terce-
ra muestra de Autos y Motos
Clásicos y Antiguos en Santa
Fe

Con la presencia del vehí-
culo que supo conducir el re-
cordado Omar “Coco” Mura
Cuvertino que se encuentra en
exposición permanente en la
atractiva sala del deporte mo-
tor del Museo Histórico, el
pasado fin de semana se con-
cretó la Tercera Muestra de
Autos y Motos Clásicos y An-
tiguos en Santa Fe en un even-

Ramona

Ford T de Carrera de Omar “Coco”
Mura Cuvertino fue expuesto en Santa Fe

to imperdible para los aficio-
nados al automovilismo
clásico. ““Esta exposición de
un nivel superlativo en mate-
ria organizativa y presentación
del material exhibido, tuvo cita
en la histórica Estación Bel-
grano de la capital provincial
y el masivo público asistente
pudo disfrutar de charlas, gas-
tronomía y anécdotas. Con
140 autos y 60 motos, el his-
tórico vehículo integró la es-
pecial “Isla de autos de carre-
ra” que concentró coches que,
desde la década de 1930, son
testimonio viviente de la rica
historia automovilística del
país y de nuestra
provincia.““El rojo esplendo-

roso Ford T de Carretera, que
disputó 90 carreras, ganó 7 y
se adjudicó el campeonato de
la temporada 1961 de esa ca-
tegoría, estuvo acompañado de
una importante delegación
que, además, pudo complacer-
se con el atrayente relato de las
proezas conductivas del Coco
en la narración de Roberto
Cuvertino.

Ternado
El segmento “Mini Ma-

tria”, del programa televisivo
Matria TV que es producido y
emitido en Canal 2 de Ramo-
na fue ternado al Martín Fie-
rro Federal en el rubro infan-
til.

"Matria TV es un proyec-
to de comunicación comunita-
ria entre el gobierno de Ramo-
na y la Cooperativa 25 de
Mayo Ltda. con la impronta de
los jóvenes integrantes.

Fue ternado al Martín Fie-
rro Federal en el rubro infantil
y por su segmento “Mini Ma-
tria”, espacio en el que su con-
ductor dialoga con pequeños
personajes en entretenidas en-
trevistas que repasan aspectos
de su vida familiar, escolar,
juegos, sueños, desafíos de ni-
ñas y niños de 4 a 6 años.

San Guillermo

La Asociación Bomberos
Voluntarios San Guillermo
celebró sus 32 años de exis-
tencia y el «Día del Bombe-
ro Voluntario» en un acto
con la comunidad

Todo comenzó con una
concentración en el cuartel
donde izaron la bandera,
para luego compartir un de-
sayuno entre comisión direc-
tiva, cuerpo activo y cadetes

Tras la celebración de
una misa depositaron una
ofrenda floral en el cemen-
terio en honor a bomberos

Bomberos Voluntarios

Celebraron 32 años de vida
institucional y el día del bombero

Con la participacion de
autoridades locales y provin-
ciales concretaron el acto
celebratorio donde el titular
de la entidad bomberil Ser-
gio Fauda al dirigir un men-
saje destacó que es un día
importante Bomberos de San
Guillermo por celebrarse el
día del bombero, felicitando
a ellos y por cumplir 32 años
de vida institucional

Con gran emoción puso
de relieve el hecho que la
bombera Lucia Becker que
tiempo atrás sufriera un ac-

cidente de tránsito este recu-
perada, «Gracias a Dios
Lucy esta nuevamente con
nosotros compartiendo el
cuerpo activo»

Así mismo al destacar las
acciones y la labor que lle-
van adelante agradeció la
colaboración de todos

Al medio compartieron
el almuerzo aniversario y por
la tarde llevaron a cabo una
jornada de cuartel abierto
para mostrar el mismo dan-
do inicio con el tradicional
sonar de sirenas
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Licitación Pública Ordenanza N° 1/2024

Comuna de Colonia Bossi llama a Licitación Pública
para la compra de siete mil toneladas de material pé-
treo 0.20 (canteras Sumampa o Villa María del Rio
Seco) en el pliego de bases en condiciones anexo a la
Ordenanza N° 513/2024
El pliego podrá adquirirse en sede Comunal hasta el
10 de junio a las 12:00 horas; las ofertas se recibirán
hasta el día 11 de junio de 2024 a las 10:00 horas.
Valor del pliego: peso cincuenta mil ($50.000).-

Colonia Vignaud

Un grupo de adolescen-
tes participo del primer foro
2024 del Consejo Provincial
Adolescente. El evento fue
organizado por el Ministerio
de Desarrollo Humano, a tra-
vés de la Secretaría de Ni-
ñas, Adolescentes y Familias
(Senaf).

Los adolescentes del Ins-
tituto Agropecuario Salesia-
no de Colonia Vignaud y
otras escuelas de nivel me-
dio de Brinkmann y Seeber
fueron recibidos por el legis-
lador departamental Gusta-
vo Tevez quien brindó un
recorrido por la legislatura
provincial al igual que su
despacho, brindando una
charla acerca de la labor que
lleva adelante en represen-
tación de los habitantes del
departamento San Justo.

Así mismo el legislador
alentó a los jóvenes a parti-
cipar en Instituciones loca-
les y en política, con el obje-
tivo de progreso de nuestras
comunidades.

Después de la visita a la
legislatura participaron del
primer «Foro del Consejo
Provincial Adolescente» con
el objetivo de trabajar con
ellos sobre políticas públicas
vinculadas a jóvenes y el for-
talecimiento de espacios en
defensa de los derechos de
niños y adolescentes, ante el
incremento de problemáticas
vinculadas al contexto social
y económico.

En el transcurso del mis-
mo trabajaron en comisiones
donde formularon propues-
tas y recomendaciones sobre
las mismas, recogiendo cada
una de las voces para ser
aportadas al trabajo que de-
sarrollan en el Consejo Pro-
vincial de Adolescentes, a los
fines de la elaboración de
proyectos que presentan a las
autoridades provinciales de
las diferentes carteras.

De esta manera las y los
adolescentes tuvieron la po-
sibilidad de participar de
manera dinámica en el abor-
daje de temas de su interés.
Una experiencia muy posi-
tiva para observar diferentes
realidades de escuelas de
nuestra Provincia.

Alumnas y alumnos del IAS
Participaron del primer foro 2024 del Consejo Provincial Adolescente

La intendenta Evangeli-
na Vigna participó de una
mesa de trabajo con la Mi-
nistra de Desarrollo Huma-
no junto a intendentes del
departamento San Justo

La intendenta Evangeli-
na Vigna junto a un grupo
de intendentes del Departa-
mento San Justo participó de
una mesa de trabajo junto al
Ministerio de Desarrollo
Humano de la provincia en
la sede del Ministerio

En el encuentro encabe-
zado por la ministra Liliana

Montero, el legislador Gus-
tavo Tevez y las tres secreta-
rías del referido ministerio se
abordaron las diversas temá-
ticas vinculadas al desarro-
llo de la población.

Destacaron la importan-
cia de una gestión coordina-
da entre provincia y munici-
pios para responder a las ne-
cesidades y desafíos de la re-
gión, estableciendo un plan
de acción para avanzar en
políticas públicas concretas
que garanticen el bienestar
de la comunidad

La intendenta participó de
encuentro con Desarrollo Humano

La vicegobernadora
Myrian Prunotto, acompaña-
da por los legisladores Mi-
guel Siciliano y Gustavo Té-
vez, participó del acto inau-
gural del «Primer Encuentro
Regional de Cooperativas y
Mutuales Escolares para el
Desarrollo Humano Sosteni-
ble en el Departamento San
Justo».

Del encuentro participa-
ron más de 400 alumnos de
escuelas de la región, quie-
nes expusieron en cuidados
stands los alcances y misio-
nes de las cooperativas y
mutuales de las que partici-
pan.

Acompañada por la in-
tendenta local, Nora Passe-
ro, y los legisladores,
Myrian Prunotto recorrió los
puestos y recibió el entusias-
mo contagiante de los alum-
nos participantes».

«Todo este fervor y la
pasión que ponen los chicos
y sus docentes y coordinado-
res para lograr objetivos con-
cretos, muestra el alcance
que tiene el trabajo conjunto
y el acierto del gobernador
Martín Llaryora al decidir la
creación de un Ministerio de
Cooperativas y Mutuales, ya
que estas instituciones son
motor de desarrollo y ejem-
plo de solidaridad», dijo la
vicegobernadora, quien fue

declarada Huésped de Honor
de Porteña por decreto de la
intendenta Passero.

A su turno, el Legislador
Miguel Siciliano reconoció
el trabajo de los docentes,
alumnos y organizadores del
encuentro y sostuvo: «Estos
encuentros, clave en este
momento de la Argentina,
que nos unen, con ideas y
trabajo conjunto, nos invitan
a reflexionar sobre diversos
temas, pero sobre todo a pen-
sar, a interpelar, a ser críti-
cos, desde la acción», y agre-
gó: «No existe desarrollo
humano, mucho menos sos-
tenible, si no hay seres pen-
santes, críticos de la realidad
y que se animen a transfor-
marla», finalizó el jefe de
bloque de Hacemos Unidos
por Córdoba.

Por su parte, el legisla-
dor Gustavo Tévez destacó:
«El Primer encuentro Regio-
nal de Cooperativas y Mu-
tuales Escolares refleja la
importancia del aporte que
el movimiento asociativista
tuvo y tiene en cada uno de
los pueblos y comunidades
del interior».

El encuentro fue organi-
zado por el Consejo Regio-
nal del Noreste Cordobés, el
Ministerio de Cooperativas
y Mutuales y el Ministerio de
Educación de la Provincia

Porteña
Encuentro de Cooperativas y Mutuales
Escolares del Departamento San Justo
Lo abrieron Myrian Prunotto
junto a Gustavo Tevez

La vicegobernadora y los legisladores Siciliano y Tevez
participaron del encuentro realizado en Porteña

Suardi

Realizaron homenaje a
14 hijos de inmigrantes de
Suardi en la 2ª Fiesta de la
Bagna Cauda organizado
por Familia Piemontesa a
través de un video y la en-
trega de presentes para cada
uno de ellos.

En el evento además de
compartir la tradicional co-
mida piemontesa realizada
en el SUM de Club Sportivo
Suardi los participantes bai-
laron y disfrutaron del ritmo
de la música tropical con la
presencia de autoridades.

Homenaje a hijos de inmigrantes
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ARIES
Trabajo y negocios: querrá te-
ner todo bajo control, pero algo
se escapará. Propicio retomar
planes. Amor: su pareja le pe-
dirá que no haga juicios apre-
surados sobre sus amigos.

TAURO
Trabajo y negocios: un proble-
ma algo intrincado le enseñará
algo sobre vencer obstáculos.
Amor: la ternura en la relación
inundará su corazón de un amor
que no ha experimentado.

GEMIN IS
Trabajo y negocios: podrá ob-
tener valiosos datos que mejo-
rarán el negocio. Señal de pros-
peridad. Amor: la creciente ar-
monía hará surgir un matiz in-
esperado en la relación.

CANC ER
Trabajo y negocios: se darán las
condiciones que cumplirán sue-
ños largamente planificados.
Amor: una expareja le sorpren-
derá con un regalo, pero esa
insistencia no convencerá.

LEO
Trabajo y negocios: momento
para iniciar cambios; lanzar fue-
ra lo viejo e incorporar lo nue-
vo. Amor: un encuentro fortui-
to podría derivar en una cita
plena de romance y sorpresas.

VIRGO
Trabajo y negocios: resolverá
dudas y promoverá cambios
positivos. Una ayuda se concre-
ta. Amor: la atracción se reno-
vará y despertará la armonía tan
ansiada en la pareja.

LIBRA
Trabajo y negocios: una re-
unión será crucial para mostrar
su brillo personal. Alcanzará
metas. Amor: un desengaño
forjará su carácter, pero alguien
se esforzará para acercarse.

ES CORPIO
Trabajo y negocios: una situa-
ción difícil hará surgir su cora-
je para alejar a alguien malicio-
so. Amor: una rencilla provo-
cada por entrometidos alterará
la armonía de la relación.

SAGITARIO
Trabajo y negocios: negocios
nuevos darán la certeza nece-
saria para afianzar su proyec-
to. Amor: conocerá a una bella
persona que comprende su in-
terioridad como ninguna otra.

CAPRIC ORN IO
Trabajo y negocios: ejercerá
una tarea en la que es experto y
eso le llenará de entusiasmo.
Amor: gestos amables en la re-
lación darán lugar a juegos ple-
nos de sensualidad.

AC UARIO
Trabajo y negocios: la buena
fortuna llegará y mejorará mu-
chas áreas críticas de su traba-
jo. Amor: mostrar carácter irri-
table en la relación no será bue-
na idea; urge tener diálogo.

PIS CIS
Trabajo y negocios: comenza-
rá una etapa favorable y prós-
pera en el trabajo. Lo viejo se
reciclará. Amor: conocerá a un
alma sensible que influirá como
nadie en su idea del romance.

HORÓSCOPO

Hay tres cosas que la Rey sabe
hacer bien: limpiar, coger y matar.
Aprendió tempranamente y ahora es
una experta en las habilidades que le
salvaron la vida. Blanca Rosa Gonzá-
lez tenía trece años cuando la violaron
por primera vez. Su padre la había en-
viado a vivir con la abuela Cándida y su
pareja, el Recio, en Ciudad del Este.
De su adolescencia se llevó dos cosas:

Niñeces y
adolescencias

en el mundo digital
Autores varios
Editorial Clacso
Año: 2024 páginas: 366
$ Gratis

Descargar gratis en https://biblio-
teca-repositorio.clacso.edu.ar/bits-
tream/CLACSO/250243/3/NyA-mun-
do-digital.pdf

La Secretaría Nacional de Niñez,
Adolescencia y Familia (Senaf) de
Nación y el Consejo Latinoamerica-
no de Ciencias Sociales (Clacso) im-
pulsaron una Convocatoria de inves-

el abuso sistemático y una
piedra de obsidiana que con-
servaba su abuela, una suer-
te de amuleto mágico que la
transportaba a otros mundos.
Instalada en la Villa 31 de
Buenos Aires, Blanca empie-
za su transformación a través
de la venta de droga, hasta
convertirse en jefa de una

banda de narcos paraguayos. Así nace
la Rey. Pero las cosas se complican y
debe huir a España, donde caerá pre-
sa de una red de trata de personas y
será obligada a ejercer la prostitución.
Allí se verá implicada en una trama vio-
lenta que la va a relacionar con el Mu-
seo de Ciencias Naturales de Madrid,
en el que se conserva un valioso espe-
jo de obsidiana que la ayudará a en-
contrar las claves de su pasado.

La Rey
Reinaldo Sietecase
Editorial: Alfaguara
Año 2024: Páginas: 288
$ 23.999.-

El campo en mí

Se puede ver gratis en https://
play.cine.ar/INCAA/produccion/9434

Luba y Tamara, abuela y nieta, son
las protagonistas de este divertido, tier-
no y triste documental donde vemos
cómo el linaje nos marca y forma parte
de nuestro ser y hacer. Somos nuestra
historia y cómo lidiamos con ella.

Presenta una narrativa que explora
las profundidades de la identidad y la
herencia familiar a través de las expe-
riencias de Luba y Tamara, abuela y nie-
ta. Esta película se distingue por su ca-
pacidad para capturar la esencia del vín-
culo que une a ambas y ofrece a la vez
una reflexión sobre cómo el linaje mol-
dea nuestro ser y hacer, dentro del con-
texto histórico traumático.

En un diálogo entre el presente y el
pasado donde las épocas se mezclan,
se reconstruyen las vivencias de una
mujer que sobrevivió a los campos de
concentración.

La cineasta no se limita a observar,
sino que se involucra activamente en la
narrativa, creando un vínculo de ida y
vuelta con el espectador.

tigación para equipos
con sede en Argentina.
Sus trabajos confor-
man este libro, cuyos
contenidos nos interpe-
larán de modos diver-
sos y singulares para
seguir investigando y
trabajando desde la
academia, las políticas

públicas y el activismo social los modos
en los que niñas, niños y adolescentes
habitan el mundo digital asumiendo los
desafíos y pendientes antes, durante y
después de la pandemia.

Las últimas décadas han sido de ex-
pansión y profundización del mundo digi-
tal, esfera que ha sellado las formas de
sociabilidad, los modos de trabajo y pro-
ducción, las experiencias educativas y los
procesos identitarios y de subjetivación.

Documental
 2023

Dirección
Tamara Mesri
Protagonistas

Luba Alkon de
Biegún, Marku
Almirón, Ethel
Blegún, Jome

Blegún de
Cadoche

El próximo jueves 6 de junio,
entre las 18 y las 21, llega una nue-
va Noche de las Lecturas, organi-
zada por la Agencia Córdoba Cul-
tura del Gobierno de la Provincia
de Córdoba y  la Universidad Na-
cional de Córdoba con la partici-
pación de la Comisión de la Man-
zana Jesuítica, municipios, biblio-
tecas populares, universidades, ins-
tituciones y organizaciones cultu-
rales de toda la provincia. La pro-
puesta principal es una jornada en
la que la lectura será la protago-
nista; en la antesala al Día del Es-
critor (13 de junio) y al Día del
Libro en Argentina (15 de junio)
también habrá actividades para
todo público.

La Noche de las Lecturas es una
actividad planteada como un en-
cuentro que fomenta el hábito de
la lectura y promueve la cultura li-
teraria proporcionando un espacio
para que escritores locales y emer-
gentes puedan dar a conocer sus
obras y conectar con el público.
Este año, la Agencia Córdoba Cul-
tura organizará y coordinará acti-
vidades en los 26 departamentos
provinciales como, por ejemplo,
Voces que cuentan, mundos que se
abren, un despliegue de interven-
ciones y presentaciones de narra-
dores, escritores y agentes de la lec-
tura en todo el territorio cordobés.
Además, esta propuesta contó con
la adhesión de 200 instituciones de
la provincia que completaron el
formulario de la convocatoria para
participar con variadas actividades.
Cabe destacar que esta edición de
La Noche de las Lecturas ha sido
declarada de Interés Legislativo.
Precisamente allí, en las adyacen-
cias del  edificio de la Legislatura
de Córdoba se ubicará un domo en
el que se desarrollarán varias de las
actividades que forman parte de la
grilla.

Entre las 18 y las 21, escena-
rios, centros culturales, salones,
teatros y hasta comercios de toda
la provincia se sumarán como se-
des en las que se desarrollarán las
actividades de la jornada vesperti-
na. En la ciudad, habrá propuestas
tanto en el Teatro Real y en la Bi-
blioteca Córdoba como así también
en el nuevo Centro Cultural Paseo

Córdoba de la Nueva Andalucía de
la UNC y en los museos provincia-
les. Se destacan además las accio-
nes en lugares no convencionales
como el Hospital de Niños. Una de
las alternativas destacadas para dis-
frutar serán el homenaje a la poeta
argentina Glauce Baldovin. Ade-
más, los edificios históricos de la
Lotería de Córdoba y del Banco de
Córdoba también abrirán sus puer-
tas al público que participe de este
encuentro nocturno.

Este año, la organización de la
segunda Noche de las lecturas tie-
ne el objetivo de destacar la impor-

tancia del escritor y escritora que
hay en cada una de las personas
que escriben una carta, un poema,
un mensaje. En este contexto radi-
ca su capacidad para crear obras
que estimulan la imaginación,
transmiten emociones y provocan
reflexiones en los lectores. Los es-
critores son los artífices de histo-
rias que pueden inspirar, educar,
entretener y generar un impacto
significativo en la sociedad. Su la-
bor es fundamental para enrique-
cer la cultura, preservar la memo-
ria colectiva y abrir nuevas pers-
pectivas.

Leer para crecer

Se viene la segunda Noche de las lecturas
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Cada 7 de junio se cele-
bra el Día del Periodista en
nuestro país, en honor a la
fundación de «La Gazeta de
Buenos Ayres», el primer
periódico argentino.

Junio es un mes especial
para los periodistas y comu-
nicadores de la Argentina. El
motivo tiene que ver con una
fecha especial que se celebra
todos los años, en la que se
recuerda la fundación del
primer diario de la etapa in-
dependentista argentina.

El 7 de junio de 1810, el
periodista y doctor en leyes,
Mariano Moreno tomó una
decisión muy clave para el
futuro de la libertad de pren-
sa: fundó «La Gazeta de
Buenos Ayres».

Más cerca en el tiempo,
el 25 de mayo de 1938 se
realizó en Córdoba el Primer
Congreso de Periodistas.
Allí, el Congreso decidió ins-
tituir como Día del Periodis-
ta el 7 de junio, en honor a
la fundación del primer dia-
rio argentino.

La creación de la Gazeta
de Buenos Ayres fue una ini-
ciativa de la Primera Junta,
que decretó el lanzamiento
del diario por la necesidad
de anunciar los actos oficia-
les al público, aunque tam-
bién se incluían noticias del
exterior. Entre los principa-
les redactores de las tiradas

se destacan: Mariano More-
no, Juan José Castelli y Ma-
nuel Belgrano.

La historia del periodis-
mo había comenzado des-
pués de la creación del Vi-
rreinato del Río de la Plata,
en 1776. El 1 de abril de
1801 apareció en Buenos
Aires el Telégrafo Mercan-
til, Rural, Político, Económi-
co e Historiográfico del Río
de la Plata, dirigido por el
español Francisco Antonio
Cabello, que fue clausurado
el 8 de octubre de 1802 por
el virrey Joaquín del Pino,
cuando llevaba ciento diez
ediciones.

Poco más tarde, el 1 de
diciembre de 1802, se creó
el Semanario de Agricultu-
ra, Industria y Comercio, di-
rigido por Juan Hipólito Vie-
ytes, el cual se dejó de editar

en febrero de 1807.
Entre octubre de 1808 y

enero de 1810, también se
editó La Gazeta del Gobier-
no, cuyo objetivo era difun-
dir algunas medidas del vi-
rrey, así como también acon-
tecimientos ocurridos en Es-
paña.

El 3 de marzo de 1810
salió el Correo de Comercio
de Buenos Ayres, dirigido
por Manuel Belgrano, que
tuvo apenas dos meses de
vida.

El problema de ese mo-
mento era que los periódicos
no tenían continuidad por-
que los costos de impresión
eran altos, el papel escasea-
ba y no había mucho públi-
co lector que los consumie-
ra. Sin embargo Mariano
Moreno, se preguntaba:
«¿Por qué se han de ocultar
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Por Miguel Peiretti
La celebración del día

del periodista, el 7 de ju-
nio, es una fecha para rei-
terar el compromiso con
los valores fundamentales
del mejor oficio del mun-
do como lo es el periodis-
mo.

La profunda convic-
ción por el periodismo es
la causa por la que en 1938
se unieron en el Congreso
de Periodista establecien-
do el 7 de junio como el
día del periodista como
promoción del valor del
oficio y su función social.

En la actualidad es ne-
cesario reflexionar acerca
de los bajos niveles perio-
dísticos haciendo que el
denominado mejor oficio
del mundo venga perdien-
do credibilidad, también es
necesario poner en escena
el crecimiento de la falsa
noticia por un lado y visi-
bilizar los ataques perpe-
trados contra la libertad de
prensa utilizando la pauta
publicitaria como medio
de presión con el propósi-
to de silenciar.

Frente a esta compleja
situación es necesario ex-
plicar promoviendo el pa-
pel de los medios de infor-
mación y del ejercicio pe-
riodístico, y como el cer-
cenamiento del derecho a
la información para la ciu-
dadanía favorece la mul-
tiplicación de noticias fal-
sas significando de mane-
ra indirecta un ataque a la
democracia.

Es necesario enfatizar
el papel que este oficio
cumple en la lucha contra
la desinformación como
herramienta para el forta-
lecimiento de la democra-
cia en el marco de la de-
fensa de la libertad de
prensa reivindicando el
ejercicio de un periodismo
sin concesiones y eficaz a
pesar de los intentos de
desaparición que promue-
ven desde sectores del po-

der con la discriminación
de la pauta publicitaria.

El ataque sistemático
contra la libertad de pren-
sa y el derecho a la infor-
mación mediante diversas
medidas y acciones susten-
tadas por la «motosierra y
licuadora», impacta sobre
los costos y los ingresos de
los medios de comunica-
ción generando una com-
pleja situación poniendo
en peligro la existencia de
una comunicación libre.

Ofrecer información
precisa y de calidad que
permita vivir consciente
de todo lo que sucede para
la construcción de la de-
mocracia, desde el cumpli-
miento del rol como me-
dio entre el poder y el pue-
blo, para que este pueda
enterarse de lo que se le
oculta es la mejor manera
de celebrar, el día del pe-
riodista.

En las actuales cir-
cunstancias es trascenden-
te explicar, entender y pro-
mover el ejercicio perio-
dístico como elemento es-
tructural en el sistema po-
lítico, social y deliberati-
vo, recuperando la plena
credibilidad para que los
ciudadanos adquieran la
información necesaria
para ilustrarse, tomar de-
cisiones y cimentar sus jui-
cios de valor.

Es necesario asumir
un compromiso obstinado
y audaz para ejercer una
tarea seria, respetable que
no necesite defensores
ante los dardos de los ba-
jos niveles informativos y
la baja calidad que, en re-
petidas ocasiones, intentan
permear al oficio y dañar
la confianza.

No se debe tener dudas
que es necesario recuperar
el buen periodismo para
lograr la valoración de las
audiencias, que es a quien
nos debemos, desarrollan-
do un periodismo atado a
la conciencia y a la verdad.

Recuperar la
esencia del periodismo

7 de junio celebración del día del periodista
a las provincias las noticias
prósperas o adversas que
manifiesten el sucesivo esta-
do de la Península? Para el
logro de tan justos deseos ha
resuelto la Junta que salga a
la luz un nuevo periódico
semanal, con el título de «La
Gazeta de Buenos Aires».

Si bien tuvo un rol deci-
sivo en la formación de opi-
nión de la sociedad, ya que a
través de la misma, Moreno
enfatizaba la libertad de pen-
samiento y la publicidad de
los actos de gobierno, llegó
a su fin el 12 de septiembre
de 1821, cuando Bernardi-
no Rivadavia, el entonces
ministro de Gobierno y Re-
laciones Exteriores, decidió
sustituirla por el Registro
Oficial.

De cualquier manera fue
acompañada, durante la pri-
mera década de vida eman-
cipada, por otros periódicos
tales como El Censor, El In-
dependiente, El Grito del
Sud, Prensa Argentina y
Mártir o Libre dirigida por
Bernardo de Monteagudo.
Inclusive, después de des-
aparecida La Gazeta de Bue-
nos Aires, en 1823 apareció
La Gaceta Mercantil, que
tuvo larga vida y fue luego
utilizada como prensa oficial
por Juan Manuel de Rosas
durante su larga gestión de
gobierno.

El Gobierno de Córdoba,
a través del programa de
Fondo para la Descentraliza-
ción del Mantenimiento de
Edificios Escolares Provin-
ciales (Fodemeep), la Subse-
cretaría de Fortalecimiento
Institucional del Ministerio
de Educación y la participa-
ción activa de las autorida-
des de Altos de Chipión, con-
cretaron importantes obras
de reparación y mejoras edi-
licias en el Centro Educati-
vo Reconquista

Avanzaron con la repo-
sición total de los pisos del
establecimiento motivado

por el desgaste propio por el
paso del tiempo y el tránsito
diario, beneficiando así a la
comunidad educativa.

La subsecretaria de For-
talecimiento Institucional,

Claudia Maine, expresó:
«Estas mejoras son funda-
mentales para brindar una
educación de calidad a nues-
tros estudiantes. Agradece-
mos el compromiso de las

Altos de Chipión

autoridades locales y al Fo-
demeep en este importante
proyecto».

En tanto el intendente de
Altos de Chipión expresó:
«La inversión en infraestruc-
tura educativa es fundamen-
tal para el desarrollo de nues-
tra comunidad. Gracias a
estas obras, nuestros estu-
diantes contarán con espa-
cios más seguros, cómodos
y adecuados para su forma-
ción. Además, se fortalece el
vínculo entre la escuela y la
comunidad, creando un en-
torno propicio para el apren-
dizaje y el crecimiento».

Remodelaron la escuela Reconquista
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El encuentro se realizó
con motivo del Día Nacio-
nal del Bombero Voluntario
celebrando el domingo.

Se conmemoran 55 años
de la entidad y 140 años de
la creación del sistema na-
cional que tiene a esos servi-
dores como referencia.

El gobernador Martín
Llaryora recibió en su des-
pacho del Centro Cívico a las
autoridades de la Federación
de Bomberos Voluntarios de
la Provincia de Córdoba, en-
cabezados por el presidente
de la entidad, Ariel Vicario.

El encuentro tuvo lugar
en el marco de tres efeméri-
des que incluyen el Día Na-
cional del Bombero que fes-
tejó ayer 2 de junio; el 140
aniversario del Sistema Na-
cional de Bomberos Volun-
tarios y los 55 años de la
creación de la Federación.

Durante la reunión, Vi-
cario le otorgó al gobernador
el título de bombero volun-
tario honorífico y le hizo en-
trega del casco blanco que
lucen los oficiales y de la
correspondiente resolución
que acredita su condición de
tal, todo ello en reconoci-
miento al respaldo que des-
de siempre ha manifestado
hacia esos servidores públi-
cos.

El mandatario provincial
se comprometió a proporcio-
nar la ayuda necesaria para
la continuidad de las obras
del Centro de Entrenamien-
to que la Federación posee
en la Comuna de San Roque.

Con los trabajos que se
están haciendo el que es un
centro modelo en la Provin-
cia se transformará en uno
de los mejores a nivel inter-
nacional con la posibilidad
de profesionalizar la tarea de
los bomberos.

La Federación nació en
1969 en respuesta a necesi-
dades que presentaban los
cuerpos de bomberos volun-
tarios de la provincia, respec-

to del perfeccionamiento téc-
nico y organizativo.

Nuclea a 158 Cuerpos de
Bomberos Voluntarios dise-
minados por todo el territo-
rio provincial, integrando un
total aproximado de 10 mil
hombres y mujeres .

Alrededor de 5 mil son
bomberos y otros 4 mil ejer-
cen cargos directivos, ade-
más de los aspirantes, cuer-
po auxiliar y consejo asesor.

La Federación está afilia-
da al Consejo de Federacio-
nes de Bomberos Voluntarios
de la República Argentina
que agrupa a entidades simi-
lares de las distintas provin-
cias del país y que reúnen a
más de 43 mil bomberos vo-
luntarios.

En el plano internacio-
nal, la FBVPC es miembro
activo de la Organización de
Bomberos Americanos
(OBA).

La tarea de los bomberos
voluntarios está regulada por
la ley provincial 8058, es un
servicio público gratuito que
tiene como misión funda-
mental intervenir en casos de
incendios, derrumbes, inun-
daciones, accidentes aéreos,
terrestres y escapes de sus-
tancias químicas.

Su propósito esencial es
proteger la vida y los bienes

de las personas en todo el
ámbito de la provincia.

De la reunión con el go-
bernador Llaryora participa-
ron, entre otros, además del
presidente de la Federación
Ariel Vicario; el vicepresi-
dente, Hugo Yacoby; el di-
rector de Capacitación , Gus-
tavo Giuliani y los directivos
Sergio Capdevila, Andrés
Kosteky, Diego Ricalzone,
Roberto Avilia, Martín De-
gano, Alcides Ghersi, Mar-
celo Gualtieri y Javier Fer-
nández.

Córdoba pionera
El secretario de Gestión

de Riesgo, Marcelo Zorna-
da dijo que Llaryora ha des-
tacado siempre la figura del
bombero voluntario.

Añadió además que

Llaryora recibió a las autoridades de la
Federación de Bomberos Voluntarios de la Provincia

El Secretario de Gobier-
no provincial, Augusto Pas-
tore entrego en El Arañado
$ 130 millones otorgados por
el Gobierno de Córdoba para
la realización de obras de
cordón cuneta y pavimento.
Además, entregó 10 millo-
nes de pesos para la Asocia-
ción Deportiva El Arañado.

En el marco de la 87°
Fiesta Nacional de la Tradi-
ción Gaucha, a través del
secretario de Gobierno pro-
vincial, Augusto Pastore,
quien visitó la localidad en-
tregaron fondos destinados a
la ejecución de cordón cune-
ta y pavimento en la locali-
dad.

«El dinero enviado es un
acompañamiento para que se
generen recursos y, de esa
manera, se genera más em-
pleo para poder seguir avan-
zando. El Arañado es parte
fundamental del motor pro-
ductivo del departamento

La institución le otorgó al gobernador el
título de bombero voluntario honorífico

”Córdoba es pionera en mu-
chas de las cuestiones que ha
habido en el país,en el caso
de rescate de incendios”.

El funcionario destacó
que “nuestros bomberos son
convocados en otras provin-
cias, en el caso de incendios
forestales y también en el
extranjero”.

Respecto a la caracterís-
tica singular de los bombe-
ros voluntarios, dijo Zorna-
da que “tienen una fuerza
interior que los lleva a hacer
algo por el bien común y eso
marca que es una vocación
de servicio”.

Por su parte el director de
Capacitación de la Federa-
ción de Bomberos Volunta-
rios, Gustavo Giuliani ma-
nifestó su satisfacción por la
promesa de Llaryora de apor-
tar para las obras del Centro
de Capacitación.

Precisó que “son 4.2 hec-
táreas donde se están erigien-
do los simuladores y esto va
a profesionalizar más nues-
tro sistema y va a trascender
las fronteras provinciales”.

Giuliani añadió que “es-
tamos recibiendo a gente de
otras provincias” y remarcó
la importancia de los simu-
ladores porque “ponen al
bombero en situación y le
permiten anticipar algunas
cosas”.

El Centro de Capacita-
ción tiene una pileta semio-
límpica para rescate acuáti-
co y buceo.

Augusto Pastore estuvo en El Arañado
Provincia entregó $130 millones
para obras de infraestructura

San Justo, y este festival lle-
va años manteniendo firmes
las tradiciones. Por eso es
importante apoyarlos, como
hace el gobernador Martín
Llaryora, con un criterio ab-
solutamente federal», indicó
Pastore.

Al mismo tiempo, seña-
ló la importancia del respal-
do al club local.  «En las ciu-
dades del interior, los clubes
son puntos de encuentro que
funcionan como lugares de
contención. Acá no es como
en las grandes urbes, que
todo el mundo paga una cuo-
ta. Acá se les abre la puerta
a todos. Y, por eso, la inver-
sión los va a ayudar a termi-
nar la obra de riego de la can-
cha de fútbol», apuntó quien
estuvo acompañado por Jor-
ge Gudiño, intendente de El
Arañado, por Mauro Danie-
le, jefe comunal de Las Va-
rillas y el legislador provin-
cial Gustavo Tevez

El Foro de Ministros y
Ministras que integran varias
provincias argentinas se reunió
para abordar “La educación de
los/as adolescentes y jóvenes
en la Agenda 2030”, convoca-
do por Unicef y la Organiza-
ción de Estados Iberoamerica-
nos (OEI).

El encuentro marcó el ini-

ció del ciclo 2024, oportunidad
en la que se presentaron los
objetivos de trabajo ante un
conjunto de autoridades de las
provincias que vienen reali-
zando transformaciones en el
nivel secundario.

El propósito es promover
espacios de intercambio hori-
zontal sobre las iniciativas en

curso con foco en las condicio-
nes necesarias para que sea
posible garantizar derechos,
mejorar la calidad de los
aprendizajes y las experiencias
en las trayectorias escolares.

A su vez, se comenzó a
delinear una agenda compar-
tida con los principales desa-
fíos para la transformación de
la escuela secundaria y la cons-
trucción de nuevos indicado-
res como puntos de partida.

Los aspectos trabajados
giran en torno de la existencia
y alcance de nuevos modelos
institucionales y pedagógicos
para mejorar aprendizajes y
trayectorias; los cambios im-
plementados y revisados de los
regímenes académicos; la con-
centración horaria, los cargos
y perfiles que se han incorpo-
rado en los últimos años; la
relación y transición de la es-
cuela al mundo del trabajo;
convivencia, participación es-
tudiantil y bienestar de los y
las adolescentes y jóvenes y el
desarrollo de sistemas de in-
formación para el seguimien-
to de trayectorias.

El ministro de Educación

de Córdoba, Horacio Ferreyra,
sostuvo, que “este encuentro
nos permitió seguir avanzan-
do en la implementación del
Plan de desarrollo educativo
Provincial, que presentamos a
la sociedad cordobesa  junto al
Gobernador Martín LLaryora
la semana pasada, en lo que
respecta a cuidado de trayec-
torias educativas, actualiza-
ción de regímenes académicos
y planes de estudios, como así
también en la implementación
de acciones de formación do-
cente continua en lo que res-
pecta a la educación secunda-
ria en perspectiva, en vincula-
ción con la educación prima-
ria, la continuidad de estudios
superiores y/o el mundo del
trabajo en el marco de una
mirada más sistémicas de las
transformaciones”.

El objetivo de la propues-
ta es incentivar la cooperación
subnacional para promover el
intercambio técnico, el cono-
cimiento y análisis de las polí-
ticas y acciones en curso, la
identificación de lecciones
aprendidas y el monitoreo y
evaluación de resultados.

Ferreyra asistió al Foro de Ministros y Ministras 2024
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Robaron en una industria
metalúrgica de Morteros
máquinas, herramientas
neumáticas, computadora,
moto, teléfono celular, tele-
visor, chequera entre otros
elementos.

Entre dos a tres personas
tras cortar los alambres de
púa del predio donde se en-
cuentra la empresa Doble en
el Km 8,5 de la ruta provin-
cial 1, sector norte de ruta de
circunvalación a Morteros
ingresaron para violentar los
portones de los galpones que
se encontraban con llave y
cuentan con rejas con can-

Porteña
Lesionada

Lesiones graves sufrió
una joven motociclista al
protagonizar un choque con
un auto

En la intersección de las
calles Intendente Asteggiano
esquina Irigoyen un Citroen
conducido por un hombre de
31 años y una moto Gilera
110 cc al mando de una mu-
jer de 20 años por causas que
son materia de investigación
protagonizaron un hecho de
transito

Como consecuencia del
impacto la joven mujer con-
ductora de la moto fue tras-
ladada al dispensario muni-
cipal donde le diagnostica-
ron lesiones de carácter gra-
ves

Robaron dinero en efec-
tivo en una farmacia bajo
amenazas con arma blanca

Un hombre encapuchado
ingreso al local donde fun-
ciona una farmacia por Avda
El Libertador de Morteros
amenazando a una de las
empleadas con un arma
blanca exigiendo la entrega
de dinero.

Finalmente el delincuen-
te se terminó llevando varios
miles de pesos que se encon-
traban en la caja registrado-
ra para luego darse a la fuga.

Por el hecho allanaron
una vivienda en Independen-
cia al 100, a unas 2 cuadras

Roban equipos
de caballos

Robaron equipos para
caballos y herramientas de
un predio en el norte de
Morteros

Delincuentes ingresaron
al predio propiedad de Ge-
rardo Ruatta donde después
de romper un candado de un
contenedor llevándose un
freno, un látigo, 5 rebenques,
dos tenazas, un alicate corta
alambre.

Por el hecho que no fue
informado por la policía, la
víctima del robo pide la co-
laboración de la comunidad
para encontrar los elementos

Detuvieron a una camio-
neta con tres ocupantes con
materiales de construcción
que habían sido cargados en
una obra

El responsable de una
obra en construcción denun-
cio el robo de materiales de
construcción, brindando in-
formación sobre el traslado
de la misma

Con la información apor-
tada detienen en la esquina
de Alberdi y Urquiza a una
camioneta Ford Ranger en la
que se trasladaban tres hom-
bres de 62,41 y 16 años
transportando ladrillos cerá-
micos y viguetas de 3 y 1
metro

Procedieron al traslado
del vehículo con el material
a la sede policial y los tres
ocupantes quedaron deteni-
dos a disposición de la justi-
cia

Ingresaron
a vivienda

El dueño de una vivien-
da ubicada en Suipacha al
1100 denuncio que autores
ignorados ingresaron a su

Robos en Morteros
Robaron herramientas en una metalúrgica

dados, los que fueron rotos
por los delincuentes para in-
gresar tanto al sector de fa-
bricación como a las ofici-
nas.

Los delincuentes que ha-
brían ingresado alrededor de
las 20, habrían permaneci-
do unas 5 horas en el inte-
rior de la fábrica para llevar-
se 8 amoladoras, 2 máqui-
nas neumáticas, una impor-
tante cantidad de herramien-
tas, una motocicleta Guerre-
ro Trip, tres teléfonos, una
pava eléctrica, una compu-
tadora portátil, un televisor
42 pulgadas, una chequera.

La familia Abratte pro-
pietarios de la empresa Do-
ble TT formularon la denun-
cia ante la policía, recibien-
do el procedimiento la Uni-
dad Judicial

Cabe recordar que en el
mismo sector en el mes de
enero robaron una camione-
ta del interior de una agen-
cia de venta de autos, sin que
la Fiscal de Instrucción de
Morteros, haya esclarecido el
mismo, al igual que ocurre
con la mayoría de los hechos
delictivos que acontecen en
su jurisdicción, sin que brin-
de explicaciones a la socie-
dad, a pesar que la ciudad de
Morteros viene sufriendo
una multiplicidad de robos.

domicilio
Logro constatar el hecho

al regresar al mismo al en-
contrar violentada una de las
aberturas, pero en un primer
momento no encontró que se
hubiesen llevado algún ele-
mento

Detenido
Detuvieron a un prófugo

por un hecho de instancia
privada en barrio General
Paz de Córdoba

Efectivos policiales alla-
naron un domicilio de barrio
General Paz Juniors con el
propósito de dar cumpli-
miento a una orden de de-
tención vigente desde el 12
de diciembre de 2022 contra
un hombre de 31 años, pero
no fue encontrado en ese
domicilio

En el lugar realizaron
averiguaciones lo que les
permitió detenerlo en la vía
pública en Potosí 1136 de
Barrio Pueyrredón, por lo
que fue trasladado a la Al-
caidía de Morteros para ser
puesto a disposición de la
Fiscalía de la Ciudad de
Morteros.

Robaron materiales de construcción

de la farmacia, deteniendo a
un hombre de 38 años.

Por este hecho Wilson
Cristian Giorgis, fue impu-
tado por el supuesto delito de
robo calificado por el uso de
armas, en calidad de autor.

Robo a mano armada en Farmacia

Fueron robadas partes de
tres transformadores en la
zona rural de Brinkmann

Se tratan de tres transfor-
madores monofásicos de 5
kVA, en distintos estableci-
mientos rurales a los que
después de desconectarlos le
sacaron la cuba y el cobre de
su interior.

El hecho que no fue in-
formado por la Departamen-
tal Ansenuza, se viene reiteran-
do en distintos sectores de la
zona rural, sin que la policía los
esclarezca, facilitando la acción
delictiva tanto de quienes se
encargan de robar el cobre,
como de quienes se encargan de
reducirlo.

Cabe señalar que los refe-
ridos transformadores se encon-
traban conectados a la línea de
tensión, por lo que quienes lle-
van adelante la tarea delictiva

Brinkmann
Robaron transformadores

poseen algún conocimiento para
llevar adelante la tarea

Colonia Valtelina
Roban sub estación

Robaron transformado-
res en el sector noroeste de
lde Freyre en jurisdicción de
Colonia Valtelina donde
prestan servicios las Coope-
rativas de Servicios Públicos
de Freyre y Porteña.

Este nuevo hecho de robo
de transformadores en la sub
estación del sector noroeste
de la zona rural generó un
perjuicio de aproximada-
mente $ 5 millones

Hace alrededor de una
semana en la zona rural de
Freyre robaron tambien
transformadores para obte-
ner cobre

que son utilizados por los tra-
bajos de movimiento de ha-

Un nuevo incendio sufrió
el predio de Desarmadero
«El Palo», en esta ocasión
fueron troncos y maderas,
hace unos días fueron auto-
partes. Investigan la posibi-
lidad que los mismos puedan
ser provocados intencional-
mente

Una dotación de Bombe-
ros Voluntarios tuvo que ata-
car un incendio de troncos y
maderas sobre Colon 1952,
en el predio de Desarmade-
ro El Palo durante la madru-
gada

La superficie de unos 25
metros cuadrados fue extin-
guida para luego realizar es-
combramiento con enfria-
miento de todo el sector

Hace unos días en otro
sector del mismo predio se
originó otro incendio afec-
tando a auto partes de vehí-
culos donde se encontraban
cubiertas, caños, plásticos
para su prensado

Por el primer hecho
Bomberos de la policía de
Córdoba realizaron las peri-
cias para determinar el ori-
gen del incendio y lo propio
ocurre con este nuevo incen-
dio al existir sospechas que
ambos podrían haber sido
intencionales

Existiría una diferencia
por medianera por lo que
investigan si ese hecho tiene
alguna vinculación con los
incendios

Investigan intencionalidad de
incendios en desarmadero El Palo

cienda que realiza en rema-
tes de ganado.

Balnearia
Roban acoplado

El robo de un acoplado
vaquero fue perpetrado en un
campo de Jerónimo Cortez en
jurisdicción de la policía de
Balnearia.

El propietario de un cam-
po ubicado en Jerónimo Cor-
tez, jurisdicción Balneraria
autores ignorados rompieron el
candado de la tranquera de in-
greso al establecimiento rural,
como así también el candado
de un portón para ingresar y
llevarse un acoplado vaquero
Mucillo

Tomo intervención la po-
licía de Balnearia y la patrulla
rural dando intervención a la
Fiscalía de Instrucción de
Morteros a los fines de esta-
blecer el/los autores del he-
chos.

Altos de Chipión
Robaron cubiertas

Se llevaron dos cubiertas
de un acoplado que se encon-
traba en una gomería de Al-
tos de Chipión

En el predio de una go-
mería ubicada sobre calle
San Martin se encontraba un
acoplado de tres ejes duales
para la realización de cam-
bio de cubiertas, siendo ro-
badas dos cubiertas del eje
delantero.

Ante el desconocimien-
to de quienes podrían ser los
autores del hecho quienes
debieron trabajar un largo
tiempo para robar las mis-
mas, deberá ser investigado
por la Fiscal de Instrucción
de Morteros

Marull
Violencia urbana

Dos hombres fueron de-
tenidos por enfrentarse a gol-
pes a la salida de un espec-
táculo bailable

En un hecho de violen-
cia urbana en el frente de las
instalaciones del club Guido
Spano de Marull detuvieron
a un hombre de 44 años de
edad domiciliado en zona
rural de Balnearia y un jo-
ven de 26 años de edad
oriundo de Marull, quienes
se enfrentaron a golpes

A raíz de lo sucedido
ambos fueron trasladados a
la sede policial donde fueron
alojados.
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